

---

CLAUDIA RUÍZ: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a la llamada mensual de LACRALO, este lunes 21 de septiembre del 2020 a las 23:00 horas UTC.

En el canal en español ahora tenemos a Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, Lito Ibarra, Maritza Agüero, Lilian Ivette De Luque, Vanda Scartezini, Laura Margolis, Humberto Carrasco y Marcelo Rodríguez. También tenemos a Alberto Soto entrando en este momento.

En el canal en inglés tenemos a Omir Kerry Kerr y a Glenn McKnight. Tenemos disculpas por parte de Dev Anand Teelucksingh y Carlos Gutiérrez va a llegar un poco tarde. Del personal, tenemos a Heidi Ullrich, Silvia Vivanco y mi persona, Claudia Ruíz, administrando la llamada el día de hoy.

Nuestros intérpretes que nos acompañan en el canal en español son David y Paula. En portugués, Esperanza y Bettina, y en francés Claire y Jacques. Antes de empezar quisiera pedirles a todos que por favor digan su nombre al tomar la palabra para los propósitos de la transcripción y también para que los intérpretes los identifiquen en los otros canales. Muchas gracias y con esto le paso la llamada a usted, Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Claudia. Les doy una grata bienvenida hoy y para el Cono Sur comienza la primavera, pero estamos en un marco importante de impacto del COVID en toda la región, así que los abrazo, sé que muchos de ustedes... En mi caso particular estoy rodeado de personas con COVID, así que los abrazo solidariamente, pensando en que todos se

---

*Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.*

---

puedan recomponer y estar de nuevo activos, todas nuestras amistades y familiares.

Dicho esto, hoy vamos a tener una llamada con varios temas de interés, sobre todo creo que hay algo que se viene rapidito, que es la presencia de Glenn McKnight con nosotros, es un amigo y un gran luchador por los usuarios de internet en el continente norteamericano, así que, dicho esto, bueno, primero vamos a la aprobación de agenda en la palabra de Harold Arcos y luego comenzaremos con nuestra reunión. Así que adelante, Harold.

HAROLD ARCOS:

Buenas tardes. Gracias, Sergio, en efecto tendremos hoy a nuestro invitado, Glenn McKnight como director de información de la escuela virtual de gobernanza de internet para conversar justamente sobre esta excelente iniciativa.

Tendremos los comentarios de nuestro ALAC member, Carlos Raúl Gutiérrez, la única novedad es si llegase a entrar un poco tarde al momento, pues le daremos este punto después de los reportes de los grupos de trabajo. A continuación, tendremos el reporte del grupo de comunicaciones de LACRALO, las actualizaciones del grupo de LACRALO de capacidades, posterior tendremos la actualización del grupo de multilingüismo e IDN y Aceptación Universal a cargo de Sylvia Herlein.

Finalmente, tendremos una participación sobre herramientas de participación a cargo de este servidor y luego, en otros temas de interés, invitamos a que, si alguno desea incorporar un tema específico, pues podemos hacerlo en este momento o en su momento llegado de la

---

agenda, el tiempo esperemos que rinda o lo podemos incorporar de inmediato.

Entonces vamos a dar unos segundos a ver si alguien desea agregar algo por el chat o levantar la mano y mientras tanto, al no ver ninguna mano por ahora, podemos dar por aprobada esta agenda y avanzar. Gracias, Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO:

Muchas gracias, Harold. Veo que ha entrado nuestro vicepresidente Augusto Ho y entró también mi compatriota Anahí Menéndez, así que bienvenidos a los dos y como decía, hoy tenemos la presencia de Glenn McKnight que va a hablar de la escuela virtual de gobernanza de internet.

Glenn es director de información de la escuela virtual de gobernanza de internet, es delegado al NomCom por NARALO y como todos saben, es un miembro activo de la comunidad At-Large, ya ha sido secretario y presidente de NARALO en otras oportunidades, pero hoy nos visita como el director de información de la escuela virtual de gobernanza de internet.

Y no solamente es un honor tenerlo en nuestra región hoy hablando de esto, sino también tengo que decirlo personalmente; creo que es un gran tipo, es muy buena persona.

Así que, en mi caso particular, es una doble satisfacción tenerlo acá. Adelante, Glenn, y bienvenido a LACRALO.

---

GLENN MCKNIGHT:

Muchas gracias. Hola a todos. Estoy muy contento de tener la oportunidad de hablarles de la BSIG, Alfredo iba a hacer esta presentación hoy porque él es un orador bilingüe, habla español e inglés, pero lamentablemente estaba comprometido con una reunión de la ISOC, entonces me pidió que yo diera la presentación.

Les agradezco el tiempo que me están dedicando para compartir con ustedes información sobre este tema, le quiero agradecer en primer lugar a Lilian porque ha traducido las diapositivas al español para esta llamada. Así que vamos a ir viendo cada una de las diapositivas, quisiera comenzar con un poquito de información.

Vamos a comenzar con el primer grupo, que son 100 alumnos que empezaron sus clases hace unas semanas, están en la tercera semana. Tenemos 13 personas de América Latina de las 100 y 35 personas que dijeron que se enteraron y que están afiliados con el programa de NextGen, y que participan en la comunidad de la ICANN, sobre todo a través de los Fellows, de los becarios, esta es la tendencia, no tanto en el segundo grupo.

La segunda cohorte serán otros 100 que empezarán sus clases en noviembre, ese grupo tiene más representantes de ISOC y también habrá otros dos grupos. Uno en enero y otro en marzo, así que si les interesa hacer el curso en línea yo les puedo dar los enlaces. Bueno, voy a pasar a la siguiente diapositiva.

Muy bien. Les quiero presentar los objetivos de nuestro programa, lo que estamos tratando de lograr y luego, voy a hablar de los recursos humanos que están involucrados, algunas de las características, los

---

plazos, los entregables y los patrocinadores que tenemos. Siguiendo por favor.

Nuestro objetivo, en primer lugar, no es reemplazar la capacitación presencial que hace Wolfgang u Olga o que otras personas hacen, Satish, por ejemplo, en Mumbai. Nosotros queremos tener aquí un programa que pueda cubrir esta brecha, ¿no? Que existe ahora, lo que hicimos fue analizar cada uno de los programas y desarrollar este programa basándonos en un análisis de brecha de formación.

Vimos lo que hizo la ICANN, lo que hizo ISOC, lo que hizo Diplo, lo que hicieron distintos grupos, APC y otros para poder de alguna manera tener una capacitación sobre gobernanza de internet. Uno de los aspectos claves de este curso es que es gratuito, que se hace en línea y que es accesible para todas las velocidades de conexión, para todas las plataformas de internet y tiene la finalidad de ser una experiencia interactiva. Lo vamos a lograr de distintas maneras.

Vamos a tener presentaciones semanales en vivo, Avri Doria hizo una presentación hoy sobre múltiples partes interesadas, la semana pasada tuvimos una presentación sobre otro tema y todos los lunes tenemos una sesión en vivo. Y también tenemos chats, discusiones en vivo a lo largo del programa y queremos mantener esa interacción con todos los que participan en nuestro programa.

Buscamos una devolución continua para tener una mejora continua en nuestro programa y esto lo digo al principio, pero también lo voy a repetir después, la idea no es reemplazar las experiencias presenciales, en persona para la capacitación sobre gobernanza de internet, si bien,

puede servir de una buena base para aquellos que luego quieran seguir algún curso presencial.

Digamos que es como un nivel de principiante, ¿no? Y vamos a tener un grupo importante de editores internacionales, ¿qué significa esto? Cuando terminemos nuestra cuarta cohorte, vamos a ver distintos idiomas, armenio que no esperábamos, tenemos a ocho personas o más de Armenia, entonces estamos hablando sobre la posibilidad de traducir al armenio, también tenemos tres fuentes distintas de árabe, también francés y español.

Entonces estos son los idiomas en los que estamos considerando avanzar después de julio, cuando tengamos toda la evolución sobre nuestro programa. Muy bien, pasemos a la siguiente diapositiva.

¿Quiénes son las personas que participan en este programa? Alfredo Calderón de la Universidad de Puerto Rico, es el diseñador del material en línea del curso. En este caso, usamos algo que se llama Moodle y en mayo trabajar denodadamente para desarrollar todo el contenido de mayo, junio y julio, nos pusimos de acuerdo.

Después reclutamos a 17 testadores Beta para que nos empezaran a dar su opinión de cada Moodle que nos faltara, dónde había algunas brechas y la otra función que yo desempeño es la de recolectar [fondos] y también ocuparme de las relaciones públicas. Entonces tenemos estos testadores Beta que tienen un papel muy importante porque nos dan su opinión del contenido, pero a su vez, tenemos 10 oradores invitados en distintos temas especializados que participan en vivo en nuestras discusiones todas las semanas.

---

---

Vamos a ver algunas de las características, si quieren especializarse, por ejemplo, en el uso indebido de nombres de dominio o en temas de seguridad, yo consideraría una plataforma Moodle. Hemos hecho mucha evaluación sobre esta plataforma, vimos que Moodle no es gratuita, pero no es tan costosa, tenemos un nivel de usuario de 200 participantes, eso es lo que pagamos.

Nos permite tener una experiencia muy rica desde el punto de vista de los medios, los contenidos, podemos tener material muy rico que es convertido de PDF a otro formato que luego puede ser descargado, entonces alguien que está conectado puede descargar los eBooks, 516 que tenemos y sigue creciendo ese número, pueden descargarlos y estamos viendo la posibilidad de tenerlos en distintos idiomas.

A veces podemos tener incluso subtítulos, no siempre eso es posible, pero podemos tener videos como contenido que se puede ver ya descargado sin estar conectado a internet. Probamos los dispositivos móviles en todas las plataformas para asegurarnos de que funcionan, los iPhone para saber que la interface es buena, tiene un sistema de gestión muy bueno para la administración.

A los profesores y a los alumnos se les permite tener foros de discusión, chat en vivo y una de las joyas de este programa es que uno puede aprender cuáles son los intereses de otras personas, es como que hay un hilo en común, ¿no? De aquellos que se ocupan de cuestiones de género o de seguridad, realmente es muy valioso saber qué es lo que estas personas están haciendo en sus países.

Todos, los 10 módulos tienen un cuestionario que hay que completarlo y pasarlo con un 80% para tener un certificado de finalización del

---

programa, esas son las características del programa. Estamos en la diapositiva 6, en la siguiente tenemos un certificado de finalización del programa, aquí pueden ver algunas capturas de pantalla de lo que se ve en el teléfono o en un iPad, la verdad es que el sitio está muy bien armado, entonces es muy fácil navegarlo.

Pueden ver en las diapositivas cómo se ven los cuestionarios, las evaluaciones y cuáles son algunos de los beneficios. Creo que es importante que haya una hoja de ruta educativa clara; como en todo programa y este es uno de los criterios de Moodle, es importante alentar la experiencia individual, una plataforma como la que utilizamos tiene que alentar a la participación, a la interacción... Me parece que hay interferencias.

Y, con respecto al tiempo, empezamos con el PIR que fue nuestro primer patrocinador, tenemos a PIR, Afiliados, [Cera], que es de Canadá, DCA y la ICANN. Esos son nuestros patrocinadores. John y Chris se comprometieron la semana pasada, tenemos a esos cuatro patrocinadores y estamos buscando otros cuatro o seis más también para poder adaptarnos luego a la traducción en los distintos idiomas, como les comentaba antes.

Estamos en agosto, ya reclutamos a nuestros alumnos, hicimos la inscripción y también hicimos la recaudación de fondos. Les dije que había varias cohortes, ya septiembre y noviembre están completos. La siguiente se está llenando y tenemos la última en marzo, esperamos tener un informe de todas esas y esta es nuestra estrategia. En lo que respecta...

---

(Los intérpretes pedimos disculpas, estamos teniendo interferencia en nuestro canal).

Tenemos un sitio web, ustedes pueden verlo, necesitan un usuario y una contraseña para poder conectarse. Si yo no los puedo ayudar, pueden contactar a Alfredo y los alentamos a que vean lo que estamos haciendo, me pueden escribir un email a mí o a [registration@virtualsit.org](mailto:registration@virtualsit.org) para poder tener acceso a nuestra página de Facebook. Eso es lo que tenía para comentarles, no sé si tienen alguna pregunta... Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Glenn. Voy a dejar un minuto abierto el micrófono para ver si alguien tiene alguna sugerencia o pregunta...

Yo en principio me voy a robar el derecho de hacer la primera, en realidad no es una pregunta, sino ofrecerles ayuda si ustedes la necesitan, parte de mi expertise de trabajo tiene que ver con Moodle, cualquier cosa que ustedes necesiten para poder desarrollar la escuela de gobernanza virtual, no duden en consultarme o llamarme para que pueda hacer algún trabajo para ustedes ahí, nada más. Gracias.

¿Hay alguien que quiera hacer alguna consulta o pregunta? ¿Alguien que quiera levantar la mano? Muy bien, veo que no tenemos ninguna, ¿hay alguna pregunta en el chat, Harold? Pregunta o comentario... Muy bien, Glenn no hay preguntas para usted, así que te agradecemos enormemente tu presencia aquí y esperamos que prontamente nos estemos viendo.

Un fuerte abrazo y éxitos en la escuela virtual de gobernanza de internet de este año.

GLENN MCKNIGHT: Muchas gracias a todos y muchas gracias por su paciencia.

SERGIO SALINAS PORTO: Bien, seguiríamos ahora con el próximo tema, pero no sé si ha llegado Carlos Raúl, ¿está en la llamada Carlos Raúl...? Silvia, Claudia, Harold, alguien que me ayude con esto.

CLAUDIA RUÍZ: Hola, Sergio. Todavía no ha entrado Carlos a la llamada.

SERGIO SALINAS PORTO: Ok, entonces vamos a pasar a los comentarios de ALAC y vamos a ir al reporte de Lilian De Luque del Working Group de comunicaciones. Adelante, Lilian, tienes 7 minutos.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Buenas noches. Bueno, para mí hoy es un día especial, quiero hacer algo diferente por las circunstancias, presentarles un brevísimo resumen de este año y ocho meses al frente del grupo de trabajo, una gran experiencia donde iniciamos, como todos lo saben, dándole un impulso a la única red social que teníamos que era Facebook, luego con el apoyo de Harold, abrimos Instagram, abrimos Twitter y cada día han ido creciendo los usuarios de estas redes.

Además de eso, trabajamos coordinadamente con el grupo de Social Media de At-Large del cual soy vice-chair regional y siempre estamos

---

reproduciendo información relevante de los grupos de trabajo de At-Large, informado a la comunidad, etc.

Ya consolidadas esas redes, también organizamos un webinar el año pasado, en septiembre más o menos, fue el 15 de septiembre o 05 si mal no estoy, sobre el programa de becas y el programa NextGen con miras a la reunión de Cancún, antes de que se desatara toda esta pandemia y fue bastante exitoso, tuvimos bastantes personas inscritas y bastantes asistentes. Bueno, ahí seguimos reuniéndonos y haciendo lo que correspondía para mantener un flujo de comunicaciones dentro de la región.

Después nos embarcamos en el proyecto de realizar el primer Newsletter de LACRALO, por fin lo logramos, agradezco infinitamente todo el apoyo recibido de Sergio, de Harold, del staff que fue crucial, de Vanda, Augusto, Silvia, Adrián, todos los que aportaron con artículos, con información para el Newsletter.

Fue un Newsletter que tratamos de hacerlo un poco ameno, con notas cortas, con enlaces para más información, que llevaran a las personas a otros sitios, específicamente dentro de ICANN para más información y ahí pues está ya el resultado, que espero que tenga la continuidad en el tiempo. Nos proponemos a hacerlo cada tres meses, trimestral.

¿Qué más era? ¿Qué más se me escapa? Bueno, pues ya finalizando todas estas acciones que nos habíamos trazado al inicio cuando hicimos ese diagrama de Gantt y pusimos todas esas acciones que queríamos realizar, unas se pudieron, otras, faltó el tiempo. Y, pues, por motivos personales, hoy le escribí una carta a Sergio presentando ya mi renuncia a la dirección del grupo de trabajo.

No sin antes dar un profundo agradecimiento por la confianza que puso en mí, cuando sin conocerme me dijo: “Negrita, colabóranos, apóyanos con el grupo de comunicaciones”. Y lo hice de mil amores, a Harold, a todos, al staff muchas gracias, a todos los miembros de la región, muchas gracias. Quiero seguir en el grupo, seguir apoyándolo con las redes sociales, con lo que a bien estimen conveniente.

Me embarga la tristeza, pero motivos personales me obligan a dar este paso al costado, pero igual voy a seguir vinculada a la región como hasta ahora y que cuentan conmigo para lo que necesiten. Voy a seguir también vinculada a los grupos de trabajo, ustedes saben que la rotación del grupo de Social Media es por región, por reunión, entonces el año entrante para la de Cancún nos toca a nosotros y ahí espero hacer un gran trabajo con el apoyo de todos ustedes para que la región quede excelentemente bien.

Ahí estamos pues trabajando también con Aceptación Universal y están muy complacidos con esta iniciativa que se tiene acá dentro de la región de capacitación y pues sí, me invade un poco la tristeza, pero como dije, por motivos personales debo irme, pero gracias de todo corazón, gracias y aquí sigo para lo que necesiten, con mucho gusto. Gracias.

SERGIO SALINAS PORTO:

Bueno, Lilian, primero tengo que dar algunas palabras porque es necesario. Ha habido un gran trabajo en todos estos meses, un año y pico ya de trabajo colectivo, y que has participado también fuertemente dentro del directorio de la región, sin ser directorio, sino que en ese momento era lo que llamábamos el liderazgo ampliado.

---

La verdad es que no queda nada, yo hoy hablaba con Harold del email y demás y de que no podías seguir con esta responsabilidad. Realmente lo que nos pasa es que sabemos que no te vas, que estás, pero que no vas a poder asumir esa responsabilidad, pero que estás y eso nos pone ultra contentos porque sabemos que toda la experiencia ganada en estos tiempos lo vas a volcar tanto acá, como en el grupo de trabajo de ALAC.

O sea, que para nosotros es una extensión del brazo de LACRALO dentro de ALAC para definir políticas de comunicación que necesitamos, tenemos que discutir políticas realmente [lafolisis] que se discuten en ICANN, pero también tenemos que difundirlas. Tenemos que empezar a compartirlo con otro, para que el otro también comprenda cuál es el aporte que hace cada uno de estos voluntarios en ICANN y qué aporte hace ICANN para la estabilidad de internet.

Entonces yo sé que esto no es un adiós, sino que solamente es un paso de responsabilidades, una sumatoria de cosas que tienes y que nosotros sabemos que este grupo de trabajo siempre va a contar con tu experiencia allá adentro.

Así que bueno, por ese lado, quiero agradecerte en nombre mío, lo puedo hacer extensivo a cada uno de los compañeros de nuestra región, que el producto terminado más allá de todo este recuento de cosas que has dicho, me parece que hoy el tener nuestro primer boletín en mano, es un ejemplo de hacia dónde vamos y cómo fue el trabajo que se vino desarrollando en el grupo de trabajo.

Así que lo único que resta decirte es, gracias por el aporte hecho a la comunidad regional y, por el otro lado, bienvenida a trabajar como todos y cada uno de los miembros de LACRALO para poder remar esto

---

que es nuestra región. Ahí hay varios comentarios que están saliendo en el chat, seguramente lo estarás leyendo y esto es lo único.

Felicitaciones por el trabajo realizado en el boletín extensivo, también a Evin, a Silvia, a Claudia, a todos los que estuvieron atrás para que esto saliera, esto fue un trabajo colectivo grande y me parece que el aplauso también es un aplauso colectivo. Así que involucra a todos y a cada uno de los que estamos acá, inclusive los traductores que hicieron que tengamos un boletín en dos idiomas, eso es importantísimo, me parece que ayuda.

Quizás en algún momento vamos a tener que pensar también en el portugués para difundirlo en las comunidades de habla portuguesa, en este caso Brasil, con el impacto que tiene en cantidad de usuarios en la región. Voy a pasar ahora al reporte del grupo de trabajo de capacitación.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Sergio, perdona, una última cosa. Gracias, Sergio, por tus palabras. Y como tú dices, ahí vamos a estar, ¿vale? Siempre van a contar conmigo.

SERGIO SALINAS PORTO: Te mando un beso grandote mi negra.

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Ok, compañerito.

---

SERGIO SALINAS PORTO: Ahora sí le toca el reporte a... No sé si lo va a dar Adrián o lo va a dar Anahí, no sé quién de los dos. ¿Está Adrián?

ANAHÍ MENÉNDEZ: Estoy yo. No sé si Adrián estará...

SERGIO SALINAS PORTO: Muy bien, bueno te toca a ti Anahí. Bienvenida y es un gusto tenerte acá.

ANAHÍ MENÉNDEZ: Buenas noches, ¿cómo están?

SERGIO SALINAS PORTO: Muy bien.

ANAHÍ MENÉNDEZ: Bueno, yo les quería comentar un poco acerca del trabajo realizado desde nuestro grupo de trabajo de formación de capacidades, ya tenemos desarrollado el programa de desarrollo de capacidades de ICANN en español, donde la idea es desarrollar módulos y contenidos atendiendo a las necesidades de la región sobre todo y fomentando el liderazgo también para todos los miembros de la comunidad de ICANN.

Así que ya tenemos el proyecto tal como veníamos comentando, elaborado, tenemos que revisar algunas fechas que se han ido cambiando y esperamos que en 2021 ya esté vigente, pero la idea es que pronto lo puedan revisar todo, aportar observaciones y empezar

---

más que nada a trabajar en los contenidos, en los programas y en los cursos que necesite la región. Eso, por un lado.

Teníamos una presentación con los temas, pero tenía un error ortográfico, me parece que no se va a poder mostrar, no lo veo en pantalla. Lo otro que veníamos trabajando con el grupo que participó es en el curso de Aceptación Universal, que lo hemos organizado con el grupo de Sylvia Herlein y también con el grupo de comunicación, es un trabajo de todos los grupos alineados para este objetivo.

Y lo otro es recordarles e invitarlos a la Escuela del Sur de gobernanza de internet de este año que va a ser virtual, así que bueno, una oportunidad más también para capacitarse desde casa, es ahora en octubre y el link es: [gobernanzadeinternet.org](http://gobernanzadeinternet.org), si lo quieren visitar ahí están las fechas, se pueden inscribir y si no seguirlo directamente online.

Así que eso más que nada es lo que iba a presentar yo para esta reunión e invitarlos nuevamente también a todos los que quieran sumarse al grupo de formación de capacidades, nos pueden escribir un email con sugerencias y estamos disponibles para trabajar también con otros grupos de manera transversal para que podamos avanzar todos en la región. Eso por ahora.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Anahí, muy buen informe. Vamos a repasar cada uno de los grupos de trabajo, vamos a ver si los podemos indexar con más entusiastas en cada uno de ellos.

Recordando también que tenemos un grupo de usuarios individuales que hay que empezar también a trabajar con ellos para sumarlos a la

---

actividad dentro de la región y a lo mejor si se suman en algunos de estos grupos se enamorarán del trabajo dentro de ICANN. Mira, acá esta tu presentación.

ANAHI MENÉNDEZ: Era solamente a nivel de títulos, pero era como una guía para tener en cuenta en la presentación.

SERGIO SALINAS PORTO: Ok. Muy buen trabajo están haciendo, Anahí, en serio, y a uno le pone contento que eso esté sucediendo de esta forma. Ahora nos toca el reporte del grupo de multilingüismo y Aceptación Universal, ahora es un monstruo que ha adsorbido un montón de gente de otros grupos también para trabajar en ello.

Sylvia, seguramente tendrá estos 7 minutos para explicarnos cómo han avanzado, si han avanzado mucho. Así que, Sylvia, adelante tienes 7 minutos para contarnos sobre cómo va el proyecto.

SYLVIA HERLEIN-LEITE: Hola a todos, buenas noches. Estoy acá y voy a dividir el tiempo con el cochair de nuestro grupo, Raitme Citterio. Estamos realmente creando un monstruo maravilloso, esto está viento en popa, estamos muy contentos con lo que estamos consiguiendo, estamos trabajando muy duro armando diferentes cursos sobre Aceptación Universal.

Como ya les habíamos comentado antes, vamos a abarcar no solo la parte técnica, a los desarrolladores, a todo el grupo técnico y en ese sentido, tenemos muy buenas noticias porque hemos tenido la

---

respuesta de Oscar Robles de LACNIC, en donde nos han dicho que nos van a apoyar en la difusión de estos cursos porque ellos también entienden la importancia de la difusión de Aceptación Universal.

Estamos armando cursos entonces para el área técnica, incluso ahora aumentamos otro para proveedores de internet en la región LAC y casualmente Raitme también les va a comentar eso porque esta semana ya tenemos el primer contacto con ellos, con los proveedores de Paraguay y de Bolivia.

Y lo más importante es que confirmamos cuatro profesores uno de ellos es, por supuesto, Raitme, el otro Mark Datysgeld que ya todos nosotros los conocemos por el trabajo que se hizo en Brasil con respecto a Aceptación Universal y que es el embajador de nuestra región. Tenemos a Dennis Chang también, que es el vice-chair del grupo general de Aceptación Universal y a Daniel Fink.

Entonces estamos realmente con un equipo muy fuerte y como bien lo dijo Anahí, estamos también trabajando desde la parte de logística de una manera muy organizada, muy fuerte con los tres grupos. Son tres grupos de LACRALO como el grupo que representan ahí y también con el grupo de Lilian, ¿no?

Entonces es por eso que ahora en la despedida oficial que le estábamos haciendo a Lilian yo sé que ella nos va a seguir apoyando porque ella tiene mucho conocimiento en este tema de comunicación. Y realmente es vital que todos ustedes, los que están aquí escuchándome, nos ayuden a difundir esto porque realmente cuando la gente sepa que nosotros vamos a aclarar esto y que vamos a facilitarles la vida con el

---

tema de Aceptación Universal va a ser realmente una herramienta muy importante.

Así que no les digo más y le doy mi espacio a Raitme, por favor que es nuestro cochair. Gracias.

RAITME CITTERIO:

Buenas noches. Un placer hablarle a toda la comunidad de LACRALO, ante todo quisiera agradecer por el trabajo que hemos hecho mancomunadamente con los otros grupos de trabajo, a Adrián, a Anahí, a Lilian, para tratar de combinar esfuerzos y muchas gracias sobre todo al staff de ICANN que también está apoyando eso, sobre todo para la parte de poder identificar los convenios que vamos a traducir de la documentación oficial de Aceptación Universal.

Y que también hemos decidido entre otras cosas incorporar un aspecto de IDN como parte de la capacitación que está orientada tanto para proveedores como personal técnico y en una segunda fase cuando tengamos estos dos cursos nuestra intención es ir un paso más allá, ¿no? Es también apoyar con un curso introductorio para los usuarios finales.

En cuanto al trabajo que hemos venido haciendo le agradezco mucho a Daniel Fink que ha logrado un pequeño espacio para una sesión con los proveedores de Paraguay que va a ser el día de mañana y para el miércoles con los proveedores de Bolivia, ellos nos invitaron como grupo para hablar un poco sobre IDN, sobre la Aceptación Universal, hablar un poco sobre el trabajo que han logrado en cuanto a métricas iniciales, el trabajo de Mark.

---

Y establecer como una especie de hoja de ruta para que los proveedores entiendan que lo de IDN y Aceptación Universal ya viene y que es algo que sobre todo los pequeños... Que es el foco que Daniel nos sugirió que debemos abordar siempre, los pequeños, como para que no se sientan aislados, ¿no? Y sientan que nosotros como grupo consolidado les podemos apoyar, para que ellos puedan identificar dónde puedan tener potenciales problemas, y mañana será el primer acercamiento.

Espero que para la próxima reunión de LACRALO poderles presentar algunos resultados sobre este primer acercamiento como para poder identificar a nivel de proveedores qué requerimientos tienen y empezar a desarrollar ese curso que también responde a esas necesidades externas.

Y les invito al resto de la comunidad a que por favor también se incorporen, a los colegas de El Caribe, a los colegas de Centroamérica y a los colegas de habla francesa que también son importantes, necesitamos su punto de vista en el trabajo de equipo y que este asunto es un asunto para todos, ¿no?

Y ya que estamos trabajando unidos, unidos somos más fuertes, creo que es una buena oportunidad para demostrar que podemos avanzar en la ruta correcta para que Aceptación Universal a nivel de Latinoamérica tenga un buen nivel de aceptación y que tanto a nivel de proveedores como técnicos en una primera etapa puedan presidir esta capacitación. Muchísimas gracias.

---

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Silvia, y gracias, Raitme. realmente esta movida de que estén trabajando presidente o director y vice-director o lo que sea del grupo de trabajo, ya lo habían empezado Adrián y Anahí, y ahora con esto ya se va a dar una costumbre de que los informes puedan ser en duplas, eso también habla de la diversidad de trabajo y de visiones que hay en LACRALO.

Hay, creo yo, una... Primero, felicitarlos por el trabajo, creo que lo dije anteriormente, pero realmente es muy bueno lo que han hecho. Si les parece ahora pasaríamos a un tema que es... Discúlpenme. Herramientas de participación que va a dar Harold Arcos, antes de él voy a hacer un pequeñísimo informe sucinto, tiene una línea.

Hace unos minutos hablamos con Silvia Vivanco, vamos a hacer primero un llamado por WhatsApp, también lo hablamos con Vanda, de un llamado al grupo de gobernanza para la próxima semana tener nuestra reunión y activar algunos temas que tenemos pendientes de este grupo. Así que quiero avisar a los que están acá, si alguno se quiere sumar al grupo de gobernanza bienvenido y avisarles también a los que ya son miembros del grupo de gobernanza que la próxima semana, el día jueves vamos a tener reunión.

Estamos pensando en reuniones en otros horarios, no el horario habitual de las 23:00 UTC porque este horario habitualmente lo teníamos porque todos veníamos de trabajar, pero ahora estamos en nuestras casas. Entonces a lo mejor se puede hacer en otros horarios, vamos a extender el rango horario para que definan cuál es el mejor horario para poder estar. Y ahora sí, le paso la palabra a Harold. Adelante, Harold.

¿Harold?

HAROLD ARCOS: Aló.

SERGIO SALINAS PORTO: Ahí se te escucha, Harold, bienvenido.

HAROLD ARCOS: Aló, ¿ahora sí? Tenía el micrófono abierto. ¿Me escuchan ahora?

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, sí, Harold. Adelante.

HAROLD ARCOS: Bien, genial. Se estaba comentando que estamos bien, tenemos ya las diapositivas arriba.

Sí, comentarle a la región que esto forma parte de un gran combo, un gran kit de herramientas de recordación sobre los espacios de participación porque bueno, como ya varios lo saben siempre estamos abiertos a brindar información desde cualquier parte del directorio, el equipo de secretaría actual a cargo de Omir, quien es nuestro secretario electo y este servidor.

Sin embargo, es bueno dejar esa información grabada sobre todo para las nuevas ALSes y los nuevos miembros. Y en esta etapa que consideramos súper importante, de reimpulso del trabajo que se viene haciendo en la región y entonces el llamado que queremos hacer, iniciando estas y otras presentaciones sobre herramientas de

---

participación es que volquemos a cada una de las ALSes y traigamos a nuestros miembros.

Les brindemos estas herramientas de trabajo, nos familiaricemos con ellos y bueno, sobre todo en aquello en lo que tenemos también tiempo fortalecerlo porque, de hecho, en varios grupos de trabajo de ICANN se viene hablando de esto.

La importancia de utilizar estas herramientas para el trabajo efectivo, eso tiene que ver con los comentarios, los comentarios que se hacen en algunos documentos. Eso es importante hacerlo directamente allí en el grupo.

Hoy vamos a hablar de Wiki Confluence, digamos que el nombre comercial es Confluence, que es una marca de [Inaudible]. Esta es la Wiki que tiene contratada ICANN para el trabajo directo de cada uno de nosotros como miembros individuales o colectivos. Vamos a la siguiente diapositiva, por favor.

Gracias, Claudia. Allí lo primero que vamos a dejar ver y reafirmar nuestra primera diapositiva... Tengo la señal muy lenta y no veo que adelantan, ahí, gracias.

Para poder familiarizar a aquellos que no tienen todavía fecha para entrar a esta Wiki, como ustedes ven, esto es un espacio de trabajo con distintas pestañas. La pestaña principal a la izquierda es digamos, el panel principal que se van a conseguir cada uno y algo muy importante, en la primera línea les aparece el correo electrónico al cual debe solicitar su usuario para crearse.

---

A diferencia de cualquier otro Wiki u otros espacios públicos acá no hay una opción para que la persona se auto registre, entre a un botón, no, acá debemos enviar... Como ya muchos lo han hecho, lo envían a este correo, al staff, con copia a nosotros, a la secretaría y aquí le ayudamos a generar este nuevo usuario para acceder a esta Wiki que es sumamente importante.

Una vez que cada persona recibe por parte del staff la validación de este usuario y, además, la solicitud de permiso para el tema de los datos personales, se van a conseguir entonces con la siguiente pantalla de acceso... Vamos a la siguiente diapositiva, por favor.

Y allí cada uno pues entrará con su contraseña, le pedirán que la cambie al momento de entrar, con su primera contraseña hace su validación y solo de esta forma es que van a poder acceder a este espacio importante de trabajo. Vamos a la siguiente por favor.

Como habíamos dicho, se trata de un espacio de varias pestañas y de inmediato una vez que estamos logueados, como ustedes pueden ver arriba a la derecha, cada uno tendrá su avatar o su confirmación de su sesión abierta. Vamos a la pestaña de la comunidad At-Large, la comunidad At-Large como sabemos, es la comunidad que engloba a todos los usuarios de los cinco continentes de la forma distribuida, en la cual tiene previsto la discusión de las naciones dentro de ICANN y allí de inmediato avanzamos a la siguiente diapositiva...

Dentro de la comunidad At-Large vamos a conocer nuestra página, la página de la pestaña At-Large a nuestra página de las RALOs vamos a avanzar a través de la columna de la izquierda, la columna de la izquierda posee la distribución jerarquizada del menú de lo que usted va

---

a conseguir dentro de cada pestaña. En este caso hay una sección dedicada a las RALOs, es decir, a las organizaciones regionales y allí está LACRALO.

Esta sería nuestra página principal, para muchas personas que nos han preguntado este es el espacio digamos, una de las dos páginas principales donde van a conseguir toda la información referente a la comunidad LACRALO, ¿eso qué significa? Bueno, que allí va a conseguir desde qué es At-Large, cómo se puede involucrar a una persona, qué tipos de grupos pueden ser, estructuras At-Large, lo que conocemos como ALSes por sus siglas en inglés.

Cómo convertirse en una ALS, cómo convertirse en una estructura At-Large acreditada ante ICANN y a través de la región también se encuentra disponible el formulario en línea, un formulario para hacer una solicitud en línea para convertirse en una estructura de alcance y conocer cuáles son las ALSes acreditadas que conformamos LACRALO, están nuestros documentos institucionales, organizacionales principales y mucha información que es súper valiosa, súper importante que nosotros sigamos promoviendo cada vez, en toda oportunidad que necesitemos con nuestras ALSes.

Porque bueno, las ALSes tienen igual una rotación de personal, miembros activos, miembros que siempre se incorporan y siempre tienen preguntas sobre esto, es sumamente importante que los ayudemos a entender. ¿Podemos pasar a la siguiente diapositiva por favor?

Es importante en términos de facilitarlas, entonces cuando nosotros, hablamos de que se vienen desarrollando discusiones, se vienen

---

desarrollando comentarios, se viene desarrollando PDP, Proceso de Desarrollo de Políticas y en esos Procesos de Desarrollo de Políticas se requieren de comentarios. Siempre nos vamos a referir a esta Wiki en la cual van a estar colgados, como se conoce coloquialmente, o van a estar disponibles todos los documentos a los cuales se hacen referencia a estos procesos.

Y por eso es importante que cada uno de nosotros tengamos un usuario, hay personas que pueden tener varios años dentro de ICANN y aún así no habían tocado esta Wiki, ¿y eso por qué? Porque se hace llegar es a través de la lista de correos, hay varios espacios de participación de los cuales podemos echar mano, pero no todos se han acostumbrado a utilizar la Wiki y es sumamente importante.

Por ejemplo, en el enlace que estamos compartiendo en el chat es el enlace de la página web de la comunidad At-Large y en ese resumen de políticas que están activas, siempre cuando ustedes vean los enlaces que están allí de una forma u otra les va a referenciar a esta Wiki porque en esta Wiki una vez que nosotros podamos loguearnos, podamos entrar con nuestro propio usuario y contraseña es la forma en la que podemos hacer comentarios, agregar comentarios.

De otra forma no podemos hacer comentarios allí, no podemos agregarlos y bueno, hasta tanto no tengamos una nueva herramienta que forma parte de los temas de discusión en algunos grupos, entonces allí vamos a recurrir a este espacio para poder dejar sentado y dejar registro de nuestros comentarios de aportes.

De hecho, allí están los enlaces, están los grupos de trabajo de la comunidad LACRALO a los cuales hemos hecho referencia, a los cuales

---

cada uno de sus directores ha hecho los reportes mensuales, entonces de ahí la importancia de esto. Avancemos a la siguiente diapositiva por favor, Claudia.

En efecto para esto, hay un material... Bueno, justamente les estoy comentando sobre los grupos de trabajo que están reflejados. Ustedes pueden ver a mano izquierda la columna con los menús que ahí se encuentran.

Es importante hacer un punto de información a la comunidad, como ya lo saben, hemos venido trabajando en la organización de este menú, de esta Wiki de las RALOs, como ustedes pueden ver a mano izquierda, hay algunas páginas de algunos documentos que están por fuera de carpeta. Bueno, hemos conseguido páginas del 2012, 2014, 2015 que están ahí, básicamente ustedes las pueden ver ahí, o sea algunas solicitudes de ALSes que están fuera de la jerarquización o fuera de las carpetas de solicitudes.

Eso es un trabajo arduo que iniciamos gracias al apoyo de Silvia Vivanco y de Evin, pero implicaba varios desafíos, entre ellos la ruptura de los enlaces que refieren a algunos documentos que se han cargado. Sin embargo, nosotros tenemos este resumen, este update, esta actualización con algunas de estas Wikis que ya las hemos identificado cuáles serían susceptibles de que pierdan algunos documentos y llevar este proceso lento, pero seguro.

Porque bueno, como ustedes pueden ver, hemos recibido muchas preguntas de muchos miembros nuevos, de ALSes nuevas que es imposible, uno se pierde entre tantos documentos y cuando le das a cualquier enlace resulta ser que es un documento del 2014 o 2012.

---

Entonces se han venido cargando esta Wiki, pero no se ha empleado carpetas garantizadas o páginas maestras garantizadas que permitan ayudar a los nuevos a ubicarse mejor en esta Wiki y es muy valioso, es muy valioso que esté organizada en distintas carpetas, que les sea cada vez más fácil a los nuevos usuarios y a los activos encontrar allí información. No tiene sentido que nos perdamos dentro de nuestro propio espacio de trabajo.

Finalmente, les compartimos que este espacio Wiki como todas las herramientas de participación de ICANN poseen manuales, algunos susceptibles de politización, pero posee manuales bastantes completos sobre las partes que componen aún más en detalle lo que les estamos ofreciendo hoy, cómo se compone este espacio de trabajo.

Esto lo vamos a compartir por la lista de correo con el fin también de que a través de ese hilo de correo cualquiera que tenga alguna duda puede volcarla allí con toda tranquilidad y confianza porque de eso se trata el espacio de trabajo.

Entonces de esta forma si alguien tuviese alguna duda y sobre todo si alguien de su equipo no tiene todavía usuario, pues hágannoslo saber y de inmediato esto lo actualizaremos. Podemos finalizar con la presentación, gracias, Claudia, gracias, Sergio y si hay alguna pregunta por favor déjenme saberlo.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Harold. No sé si alguien tiene alguna pregunta, tenemos unos minutos que podemos utilizar para evacuar consultar... Creo que no hay nadie, Harold, que quiera hacer alguna consulta sobre este tema.

---

Me quedan solamente dos temas antes de pasar a “otros temas” agregar dos temas en esta reunión. El primero es que ha sido aprobado por la totalidad de los votos dentro de ALAC una nueva organización en LACRALO que se llama ICT Association of Santa Lucia, como ustedes han escuchado es de una Isla de El Caribe, de Santa Lucia y se han sumado a LACRALO, o sea que prontamente los tendremos participando, supongo yo que activamente dentro de la región.

Así que, por un lado, bienvenidos a nuestra región otra organización que representa una Isla de El Caribe. Por el otro lado, no quiero olvidarme de nada, pero tenemos también... En ALAC se ha creado un grupo, este grupo tiene que ver con los usuarios individuales y en ese marco de usuarios individuales habíamos enviado primero, como activo principal a nuestra primera compañera, usuario individual de la región que fue Laura Margolis, de Uruguay.

Ella está participando ahí, creo que si mal no recuerdo está Carlos Raúl como miembro de ALAC también participando ahí y el otro creo que era Alejandro Pisanty, la verdad a lo mejor estoy metiéndolo en un brete a Alejandro y no estaba, pero a partir del próximo mes vamos a tener en nuestra reunión mensual un informe de los procesos de avance que se tengan en ese grupo de trabajo.

Que es un grupo; intuyo yo, que tiene que ver más que nada con la vida interna de los usuarios individuales dentro del ecosistema de ALAC. Así que, por un lado, bienvenida la responsabilidad que ha asumido Laura como usuario individual, que siempre preguntaba: “¿Y cuándo puedo? ¿Y cuándo puedo?” Bueno, ya está empoderada, tiene posibilidades de

---

participar en nombre de la región, un usuario de la región en ese grupo de trabajo.

Y esto nos da a nosotros también una garantía de trabajo porque quienes conocemos a Laura sabemos que si hay algo que la caracteriza es ser una persona ultra seria, así que Laura además de seria lo pongo casi como si eres una señora anciana, pero no es así, es una mujer joven de nuestra región.

Y veo que Harold tiene la mano levantada, así que Harold, adelante.

HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. ¿Me escuchan?

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, sí, adelante.

HAROLD ARCOS: Bien. Solo para agregar un punto de información a la comunidad. Uno, respecto al grupo de movilización de miembros individuales que acabas de mencionar, recordarle a la comunidad que está abierta la convocatoria, su director actual, Roberto Gaetano, nos ha recordado esto y pues ya que se han incorporado nuevas ALSes, quienes conozcan miembros dentro de sus países que quieran participar en este grupo con experiencia o que se están acercando a la comunidad At-Large, por favor déjenoslo saber también para ayudarlos a incorporarse.

Y lo siguiente, es que en octubre es nuestra próxima reunión mensual coincide con ICANN69 en las fechas y también recordemos que cada

---

reunión ICANN incluye una semana previa de seminarios, de webinars donde se abordan distintos temas claves que se van a discutir.

Entonces el llamado a la comunidad es no solamente estar pendiente de esta pre semana de seminarios, sino a participar, a proponer temas y a estar atentos, por supuesto, a la semana de ICANN.

Por lo tanto, nuestra próxima reunión mensual será en noviembre donde, además, el equipo de secretaría como bien lo tenemos que preparar, avanzaremos en los esquemas de agenda y les solicitamos que cualquier tema que deseen sugerir para esta reunión lo vayamos discutiendo por la lista de correo. Eso es todo, Sergio, gracias.

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Harold. Y yo no tengo más temas, no sé si algún miembro de la región quiere incorporar un tema para discutir, si no incorporan nada avanzaremos ya en el cierre de nuestra reunión y ya.

Pero voy a esperar unos segunditos para ver si alguien quiere tocar algún tema, alguien que esté interesado en abordar alguna temática o profundicen algunos de los temas que se han tratado el día de hoy...

Bien, veo que no hay... A ver, Natalie Rose de Jamaica, adelante Natalie.

Natalie, ¿está hablando?

NATALIE ROSE: Sí, Sergio. ¿El grupo de trabajo es accesible a hablantes de inglés también?

---

SERGIO SALINAS PORTO: Según, todos los grupos de trabajo tienen posibilidad de tener interpretación, Natalie. No sé a cuál en especial estás interesada, pero cualquier grupo de trabajo tiene interpretación disponible al inglés, en algunos casos también puede ser al francés o al portugués.

Así que vas a ser bienvenida en cualquiera de los grupos de trabajo que quieras unirte, te voy a pedir por favor que sumes tu número de celular con el código de área de tu país en el chat del Zoom para que te sumemos también al grupo de WhatsApp donde nos comunicamos y mandamos información rápida.

Igualmente, como sabrás, tenemos una lista de emails donde haremos la convocatoria formal, pero habitualmente si tenemos un número de teléfono rápidamente nos podemos comunicar e interactuar para poder sumarte a algún grupo de trabajo. Espero que haya sido útil la respuesta, Natalie, muchas gracias y bienvenida.

¿Alguien más quiere hacer alguna pregunta? Tenemos estos minutos que nos pueden servir para evacuar alguna consulta, si no ahora sí podemos despedirnos. Agradecerles enormemente el trabajo gigante que hacen nuestros intérpretes... Y acá aparece León, así que bienvenido León, the lion of México.

LEÓN SÁNCHEZ: Muchas gracias, mi querido Sergio. Pues nada más para saludarlos, agradecerles la oportunidad de estar aquí con ustedes nuevamente y platicarles un poco sobre lo que hemos hecho estas últimas semanas en la Junta Directiva.

---

Tuvimos nuestra reunión, nuestro Workshop como le llamamos previo a la reunión pública de ICANN, como saben, previo a cada reunión pública tenemos una especie de retiro en donde bueno, pues obviamente avanzamos en los diferentes temas sustantivos y organizacionales que tienen que ver la Junta Directiva.

Tuvimos estas reuniones virtuales, obviamente, los días 9, 10 y 11 de septiembre y pues ahí tocamos diferentes temas, por ahí vieron seguramente que se publicó la resolución en donde se designa al chair y al vice-chair del NomCom, eso lo decidimos justamente dentro de una reunión pública que tuvimos del Board.

Avanzamos también dentro del plan de trabajo que tenemos para 2020-2021, hay un importante número de asuntos que están en curso y para los que el Board tendrá que tomar alguna decisión en el mediano y corto plazo. Muchos temas tienen que ver con policy de la GNSO, algunos otros de la ccNSO, tenemos que ver también algunas de las revisiones o reviews como los llamamos, ¿no?

Entonces bueno, viene una cantidad de trabajo importante para nosotros como miembros del Board, tanto para evaluación como para tomar acción. También conformamos los diferentes comités que hacen que el Board funcione, llevamos a cabo todo este ejercicio para conformarlos.

También quiero compartirles que para este siguiente año nos postulamos nuevamente Maarten Botterman para seguir siendo el chair, su servidor León Felipe Sánchez para seguir siendo el vice-chair y Tripti Sinha para continuar siendo la titular, la chair del comité de

---

gobernanza y bueno, pues no hubo ningún otro candidato para ninguna de las posiciones.

Entonces con eso entendemos que nuestros compañeros del Board nos han refrendado su confianza y pues estaremos un año más con la oportunidad de servir a la comunidad en estas posiciones de chair, de vice-chair y chair del comité de gobernanza. Y bueno, finalmente el último día tuvimos un ejercicio digamos, de integración para el Board, como ustedes saben, hay constantemente nuevos miembros que van ingresando al Board.

Ahora Patricio Poblete es justamente quien ha sido designado por la ccNSO para sustituir a Chris Disspain, quien termina ya su período como miembro del Board, se integró con nosotros y estamos en el proceso justamente de darle la bienvenida, aunque darle la bienvenida es un decir porque pues Patricio es un miembro destacado y longevo de la comunidad, ¿no? Que ha estado involucrado incluso previo a la creación de ICANN con el espacio de nombres de dominio.

Entonces es integrarlo y bueno, tuvimos algunos ejercicios, insisto, para el continuo mejoramiento de la comunicación, de la integración, de la interacción entre los miembros del Board, parece que fue un ejercicio productivo y pues eso era lo que les quería compartir a ustedes esto, por supuesto, estoy abierto a cualquier pregunta o duda que tuvieran y con el agradecimiento de poder participar con ustedes.

SERGIO SALINAS PORTO: Querido Felipe, muchas gracias, León Felipe Sánchez. Nada, te pido disculpas porque te saltee, estabas tú, estaba también Lito y los pasé,

---

en Argentina decimos: “Como alambre caído”. Felicitaciones por la posición por un período más y bueno, muy contento por lo de Patricio porque es un viejo conocido del mundo de internet.

Tengo a Silvia Vivanco con la mano levantada, así que Silvia, adelante.

SILVIA VIVANCO:

Gracias, Sergio, rapidito. Simplemente para recordarles que tenemos en la plataforma de ICANN Learn varios cursos y que el grupo de capacitación de ALAC ha concluido un borrador, un documento sobre el abuso del DNS el cual se ha mandado a traducir y se va a subir a la plataforma de ICANN Learn próximamente, así que hagan uso de esa plataforma para seguir aprendiendo más sobre lo que es ICANN.

Y agradecerles a todos su participación entusiasta en estos tiempos tan difíciles para todos de pandemia y sus interacciones por la lista de correo, siempre son muy apreciadas, la lista de correo está a su disposición para que la usen, para que compartan los eventos virtuales que seguramente están realizando en sus respectivas organizaciones en sus países.

Por favor usen la lista de correo y reiterarles que cualquier cosa que deseen, por favor no duden en contactarnos al personal de At-Large para apoyarlos en cualquier actividad que ustedes estén realizando en sus países y en sus ALSes. Muchas gracias, Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO:

Muchas gracias, Silvia. Y creo yo que ahora es nuestro tiempo de despedirnos, les vamos a regalar a todos ustedes unos minutitos,

---

siempre terminamos 21:30 o pasada las 21:30, pero hoy estuvimos más sueltos. Veo que también estuvo Tracy hoy y es un gustazo ver a Tracy entre nosotros, igual que Gilberto y tantos otros más.

Buck, no sé quién es, pero debe ser alguien que por suerte tiene una MAC, qué bueno... Bueno, les mando un abrazo muy grande a todos y espero que nos podamos ver pronto. Chao.

**[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]**